

de mentionner les programmes d'aide à l'université ouverte d'Indonésie et à l'institut islamique d'Indonésie offerts respectivement par l'entremise de l'agence ouverte de la Colombie-Britannique et l'Institut des études islamiques de l'Université McGill à Montréal.

Le programme d'aide porte surtout sur le perfectionnement des ressources humaines, la protection de l'environnement, l'approvisionnement en eau, le développement régional et une assistance sous forme de potasse.

L'an dernier à Singapour, j'ai inauguré le centre Canada-ASEAN pour coordonner les projets d'aide qui s'adressent à l'ensemble des pays de l'ASEAN et pour mieux leur faire connaître le Canada. Le nouveau directeur du Centre vient d'être nommé. Il s'agit de Ian Robertson, un homme qui connaît bien les secteurs privé et public, et qui est d'ailleurs des nôtres aujourd'hui.

L'entreprise privée canadienne s'est solidement implantée en Indonésie et, en tant qu'Albertain, je suis ravi d'y constater la forte présence de sociétés albertaines. Asamera Oil, qui a son siège à Calgary, oeuvre ici depuis près de trente ans. C'est aussi avec grand plaisir que je constate que des sociétés des quatre coins du Canada participent activement aux travaux de l'Association canadienne des gens d'affaires et du Conseil des gens d'affaires Canada-Indonésie.

Les liens institutionnels qui sont en train de se créer sont tout à fait propices à l'intensification des relations d'affaires entre le Canada et les nations de l'ASEAN. À ce sujet, je suis heureux d'annoncer que les ministres des Affaires étrangères de l'ASEAN ont accepté de se rendre au Canada, et plus précisément à Jasper, en Alberta, du 5 au 7 octobre prochains, dans le cadre d'une réunion ministérielle spéciale Canada-ASEAN, pour se pencher sur des façons de renforcer la coopération entre les pays de l'ASEAN et le Canada.

Ceux d'entre vous qui connaissent Jasper savez que c'est l'un des plus beaux endroits du monde, en toute saison. Les pourparlers de Jasper viendront compléter les discussions qui se déroulent à Jakarta en ce moment. Ils permettront aux Canadiens de mieux comprendre les questions qui présentent un intérêt stratégique pour les États membres de l'ASEAN et ils contribueront à resserrer les liens entre le Canada et l'ASEAN à mesure qu'elle se développera au cours des dix prochaines années.

Les pourparlers seront précédés d'une série d'événements connexes à Calgary, où l'on s'attachera principalement à explorer les possibilités de nouvelles relations d'affaires. Nous tiendrons un important forum de gens d'affaires sur l'ASEAN, un atelier sur les relations du Canada avec l'ASEAN et une foule d'activités visant à mieux sensibiliser le Canada aux réalités de